Die Mutter Jesu ist nach dem Denken von Joseph Ratzinger/Benedikt XVI, jene Frau, die den Alten Bund auffängt, ihn unversehrt an den Neuen weiterreicht und in ihrem Jawort bei der Verkündigung somit wahre Tochter Zion und Kirche als Person und in Person ist. Die Studie folgt diesem mariologischen Ansatz und zeigt, dass Kirche jenseits des Institutionellen personale Konkretisierung in Maria findet.

## Rainer Hangler

Dr. theol., geboren 1968 in Salzburg; Studium der Theologie in Salzburg; Promotion in Innsbruck. Seit 2000 Pfarrer in der Erzdiözese Salzburg.